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Aos vinte e um dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro reuniram-se, em sessão 1 

ordinária por videoconferência, os membros conselheiros da Comissão Nacional de Re-2 

sidência Médica (CNRM): Adilson Santana de Carvalho (Secretário Sesu substituto); Gi-3 

sele Viana Pires (Representante titular do Ministério da Educação – MEC); Francisco de 4 

Assis Rocha Neves (Representante suplente do Ministério da Educação – MEC; Adriano 5 

Massuda (Representante titular do Ministério da Saúde - MS);Felipe Proenço de Oliveira 6 

(Representante titular do Ministério da Saúde - MS); Isabela Cardoso de Matos Pinto 7 

(Representante titular do Ministério da Saúde - MS); Priscilla Azevedo Souza (Represen-8 

tante suplente do Ministério da Saúde - MS); Jérzey Timóteo Ribeiro Santos (Represen-9 

tante suplente do Ministério da Saúde - MS); Aristides Vitorino de Oliveira Neto (Repre-10 

sentante suplente do Ministério da Saúde - MS); Rosuita Fratari Bonito (Representante 11 

suplente da Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares - Ebserh); Hideraldo Luíz Souza 12 

Cabeça (Representante suplente do Conselho Federal de Medicina – CFM); Vanessa 13 

Dalva Guimarães Campos (Representante titular do Conselho Nacional de Secretários 14 

de Saúde - CONASS); Zeliete Linhares Leite Zambom (Representante suplente do Con-15 

selho Nacional de Secretários Municipais de Saúde – CONASEMS); Denise Herdy 16 

Afonso (Representante titular da Associação Brasileira de Educação Médica – ABEM); 17 

Fernando Sabia Tallo (Representante titular da Associação Médica Brasileira – AMB); 18 

José Roberto de Souza Baratella (Representante titular da Federação Brasileira de Aca-19 

demias de Medicina-FBAM); Edmar Fernandes de Araújo Filho (Representante titular da 20 

Federação Médica Brasileira – FMB); Marnio Solermann Silva Costa (Representante su-21 

plente da Federação Médica Brasileira – FMB); Adhemar Dias de Figueiredo Neto (Re-22 

presentante titular da Federação Nacional de Médicos – FENAM); Raul Cutait (Repre-23 

sentante titular da Academia Nacional de Medicina – ANM); Alberto Schanaider (Repre-24 

sentante suplente da Academia Nacional de Medicina – ANM); Miguel Batista Ferreira 25 

Neto (Representante suplente da Associação Nacional de Médicos Residentes – ANMR). 26 

Presidentes das Comissões Estaduais da Residência Médica: Ana Carulina Guimarães 27 

Belchior (CEREM-MS); Antônio Fernando Lages (CEREM-MG); Alcilea Leite de Carva-28 

lho (CEREM-CE); Fernando Antônio Pedrosa Fidelis (CEREM-AL); Gilmar Amorim (CE-29 

REM-RN); Juscimar Carneiro Nunes (CEREM-AM); Lúcia Maiorquin (CEREM-RO); Leila 30 

do Socorro Silva Morais (CEREM-AP); Liana Paula Medeiros de Albuquerque Cavalcante 31 

(CEREM-PE);  Luciana Digieri (CEREM-SP); Miralba Freire de Carvalho Ribeiro da Silva 32 

(CEREM-BA); Mauro Shosuka Asato (CEREM-RR); Marynéa Silva do Vale (CEREM-33 

MA); Marcos Antônio Costa Albuquerque (CEREM-SE); Paulo Fernando Constâncio 34 

(CEREM-SP); Pedro Crotti (CEREM-MT); Rogério Nóbrega (CEREM-DF); Susana Ma-35 

ciel Wuillaume (CEREM-RJ); Tatiana Menezes Garcia Cordeiro (CEREM-PR); Tânia De-36 

https://www.gov.br/mec/pt-br/composicao/secretaria-de-educacao-superior/adilson-santana-de-carvalho
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nise Resener (CEREM-RS); Waldemar Naves do Amaral (CEREM-GO). Câmara Téc-37 

nica: Adnan Neser; Ana Lúcia Teixeira Pinto; Elizabeth Santos, Jedson dos Santos Nas-38 

cimento, Marcelo Di Bonifacio, Maria da Conceição Ribeiro Simões e Marco Antônio Her-39 

culano. Convidados: Paulo Roberto Alves de Pinho e Rodrigo Cariri Chalegre de Al-40 

meida. Dr. Adilson Carvalho (Secretário Sesu substituto) deu as boas-vindas aos conse-41 

lheiros, justificou a ausência do Presidente da CNRM, Dr. Alexandre Brasil e orientou 42 

sobre a dinâmica da reunião. Iniciou a presente sessão pelos informes. 1. Informes. 1.1. 43 

Eleição do Secretário Executivo da CNRM. Dr. Adilson Carvalho (Secretário Sesu 44 

substituto) relatou ter havido, na semana anterior, sessão plenária extraordinária para 45 

eleição do novo Secretário Executivo da Comissão Nacional de Residência Médica 46 

(CNRM), sendo eleito o Dr. Rodrigo Cariri. Relatou, ainda, ter o MEC tomado providên-47 

cias relativas ao pedido conjunto, MEC e MS, de nomeação do professor Rodrigo Cariri, 48 

sendo lhe dadas as boas-vindas. Franqueou, em seguida, a palavra aos presentes para 49 

continuidade de apresentação de informes. 1.2. Grupo de Trabalho para elaboração 50 

do Regimento Interno da CNRM. Dra. Gisele Viana (MEC) deu as boas-vindas aos 51 

conselheiros e informou ter havido o início das atividades do grupo de trabalho (GT) 52 

designado, responsável pela elaboração de minuta de regimento interno da Comissão 53 

Nacional. Relatou ter ocorrido a primeira reunião do GT na qual recuperou-se minuta 54 

elaborada em tempos passados, sendo disponibilizada aos membros do GT para análise 55 

e apresentação de sugestões na próxima reunião do grupo. Destacou o exíguo prazo 56 

para elaboração do normativo e o empenho dos membros, uma vez que a referida minuta 57 

deverá ser apresentada ao plenário, para manifestação e apreciação, na próxima sessão 58 

plenária ordinária da CNRM. Em virtude de compromissos anteriormente assumidos, Dr. 59 

Adilson Carvalho (Secretário Sesu substituto) passou a condução da plenária para a re-60 

presentante do MEC, Dra. Gisele Viana. A representante do MEC informou ter contac-61 

tado previamente o Secretário Executivo eleito da CNRM, Dr. Rodrigo Cariri, tendo sido 62 

acordada sua participação na condução administrativa da presente sessão plenária. Dr. 63 

Rodrigo Cariri (SECNRM eleito) agradeceu a confiança nele depositada, deu boas-vin-64 

das aos conselheiros e facultou aos conselheiros o uso da palavra para continuidade dos 65 

informes. Dr. Adhemar Figueiredo (FENAM), na condição de conselheiro, questionou a 66 

validade jurídica da participação do secretário executivo eleito na condução da presente 67 

plenária. Dra. Gisele Viana (MEC) esclareceu que a condução será realizada por ela em 68 

virtude da ausência do presidente da CNRM e que a participação do secretário executivo 69 

eleito se dará nesse contexto, cuja contribuição será essencial neste período de transi-70 

ção até sua efetiva nomeação. Finalizados os informes e verificado o quórum, Dra. Gisele 71 

Viana (MEC) franqueou a palavra ao Dr. Rodrigo Cariri (SECNRM eleito), que manifestou 72 

https://www.gov.br/mec/pt-br/composicao/secretaria-de-educacao-superior/adilson-santana-de-carvalho
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sua satisfação em participar de tão qualificado colegiado, destacou a importância da re-73 

sidência médica para a soberania científica da área e seu impacto no âmbito da gradua-74 

ção e no exercício profissional dos futuros médicos e médicas que atenderão a popula-75 

ção brasileira. Referenciando a representatividade das diversas entidades médicas na 76 

Comissão Nacional, Dr. Rodrigo Cariri (SECNRM eleito) ressaltou a segurança e a qua-77 

lidade regulatória do colegiado no processo formativo do médico brasileiro. Seguiu des-78 

tacando a nova composição da CNRM, exortando os membros conselheiros a colocarem 79 

suas demandas e expectativas e firmando seu compromisso na Secretaria Executiva de 80 

realizar uma condução democrática e participativa, num diálogo construtivo com todas 81 

as entidades e segmentos representados. Finalizou colocando-se à disposição para par-82 

ticipar do colegiado de todas as entidades de modo a acompanhar de forma mais pre-83 

sente as demandas e expectativas ora apresentadas. Dra. Gisele Viana (MEC) agrade-84 

ceu a manifestação do Dr. Rodrigo Cariri (SECNRM eleito) e franqueou a palavra aos 85 

conselheiros presentes. Dra. Isabela Pinto (MS) parabenizou o secretário executivo eleito 86 

e manifestou o compromisso e o empenho do Ministério da Saúde com a qualidade do 87 

processo formativo do médico residente. Defendeu a importância da criação de banco 88 

de avaliadores com o intuito de se aprimorar o modelo de formação vigente, aprimorar a 89 

qualidade das residências médicas para o atendimento do SUS e das demandas da po-90 

pulação que necessita das diferentes especialidades médicas. Dr. Felipe Proenço (MS) 91 

apresentou ponto de vista da Secretaria de Atenção Primária à Saúde acerca da política 92 

pública do SUS para atenção primária. Destacou números e afirmou ser modelo quando 93 

se observa o resultado apresentado pela saúde da família permitindo acesso, garantindo 94 

o cuidado, diminuindo a hospitalização e a mortalidade. Mencionou o processo de refor-95 

mulação da atenção primária à saúde, seja do ponto de vista da estratégia, seja do ponto 96 

de vista da gestão e do financiamento, que aumentou 25%, destacando a necessidade 97 

de se terem especialistas não apenas na saúde da família e comunidade, mas também 98 

na atenção primária. Finalizou colocando-se à disposição para a continuidade do diálogo 99 

e da interlocução com todas as representações numa construção coletiva para o fortale-100 

cimento da residência médica no país. Dra. Vanessa Campos (CONASS) parabenizou o 101 

secretário executivo eleito e apresentou suas expectativas relativas ao Banco de Avalia-102 

dores, em virtude do importante número de visitas pendentes aos Programas de Resi-103 

dência Médica, à integração entre MEC e MS, ao maior apoio às CEREMs e um olhar 104 

cuidadoso para as residências que possuem maior número de vagas não ocupadas. Dra. 105 

Rosuita Bonito (Ebserh) cumprimentou o secretário executivo eleito e destacou estar a 106 

Ebserh a serviço dos Ministérios da Educação e da Saúde com sua rede de hospitais 107 

universitários e suas respectivas residências médicas na busca de melhores estruturas 108 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO SUPERIOR 

DIRETORIA DE DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO EM SAÚDE 
COMISSÃO NACIONAL DE RESIDÊNCIA MÉDICA 

 
 

Ata da 6ª Sessão Ordinária da Comissão Nacional de Residência Médica  
21 e 22 de agosto de 2024 

 

e processos formativos. Reforçou a fala do Dr. Felipe Proenço (MS) acerca da necessi-109 

dade de melhor qualificar a atenção primária com a formação de especialistas. Dr. Ad-110 

hemar Figueiredo (FENAM) parabenizou o secretário executivo eleito e destacou ser o 111 

paciente do SUS o principal motivo e foco da existência da residência médica no Brasil. 112 

E para seu melhor atendimento, faz-se mister priorizar a formação e a qualificação do 113 

profissional que realiza esse atendimento. Reforçou a importância da atenção primária, 114 

o zelo no processo formativo de residentes e preceptores, e a atenção ao processo de 115 

avaliação qualitativa e aos processos de vistoria dos programas de residência médica.  116 

Dr. Raul Cutait (ANM) solicitou ao MEC informar com maior antecedência as datas das 117 

sessões plenárias da Comissão Nacional. Demandou melhor discussão sobre a pauta 118 

das reuniões em virtude da presença de membros altamente qualificados que podem 119 

contribuir com a discussão de grandes temas e desafios da residência médica, sugerindo 120 

que a CNRM trabalhe com pautas previamente escolhidas e bem definidas. Dra. Denise 121 

Herdy (ABEM) parabenizou o secretário executivo eleito e reconheceu os esforços con-122 

juntos, em especial do MEC, de reorganização da estrutura da CNRM. Trouxe a impor-123 

tância do impacto da residência médica para a graduação, destacando a necessidade 124 

de maior vinculação entre os anos finais da formação superior e os primeiros anos da 125 

residência médica, cujo ponto de atenção recai sobre os processos de seleção e de ava-126 

liação. Reforçou, ainda, a importância da qualificação da preceptoria, com reconheci-127 

mento, valorização e formação adequada para esses profissionais. Dr. Adriano Massuda 128 

(MS) cumprimentou os presentes e destacou as ações do Ministério da Saúde para en-129 

frentamento de desafios relacionados ao tema. Fez especial menção ao Programa Mais 130 

Acesso a Especialistas com vistas ao enfrentamento dos problemas de acesso e quali-131 

dade dos serviços. Ressaltou o papel do SUS no processo de orientação e direciona-132 

mento da necessidade de formação de especialistas, com atuação conjunta dos Minis-133 

térios da Saúde e da Educação na ampliação, na qualificação, no fortalecimento e na 134 

certificação dos serviços e dos programas de residência médica. Dr. Hideraldo Cabeça 135 

(CFM) parabenizou o secretário executivo eleito e apresentou, em sua fala, as principais 136 

demandas do CFM relativas à residência médica, a saber: o papel da câmara recursal, 137 

o auxílio moradia, a qualidade de ensino na residência médica, transferência e avaliação 138 

do médico residente, além do importante apoio às CEREMs. Dr. José Roberto Baratella 139 

(FBAM) destacou a necessidade de se prestar especial atenção na qualidade da forma-140 

ção dos médicos residentes, uma vez que, em determinadas especialidades, a formação 141 

na residência médica será a única base para o exercício profissional ao longo de sua 142 

atuação médica. Opinou tratar-se a avaliação com um dos principais desafios da resi-143 

dência médica, sendo favorável à estruturação do banco de avaliadores. Dr. Edmar Fer-144 

nandes (FMB) cumprimentou os presentes, parabenizou o secretário executivo eleito e 145 
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relatou os debates e discussões que a FMB tem realizado com todos os envolvidos na 146 

temática de residência médica. Destacou, dentre esses debates, temas sensíveis que 147 

precisam ser apresentados à CNRM, a saber: o receio dos residentes em acionar as 148 

CEREMs quando da apresentação de denúncias e a saúde mental de médicos, precep-149 

tores e residentes. Dr. Fernando Tallo (AMB) parabenizou o secretário executivo eleito e 150 

destacou, a despeito dos desafios apresentados em falas anteriores, importantes avan-151 

ços alcançados pela residência médica desde sua criação em 1977, em especial, o papel 152 

estratégico de regulação dos programas de residência médica realizado nos últimos 153 

anos. Mencionou fala do Dr. Adriano Massuda (MS) em sessão plenária de posse dos 154 

novos conselheiros acerca da atuação relevante da CNRM no planejamento da residên-155 

cia médica. Dr. Francisco Neves (MEC) ressaltou a necessidade do aumento de especi-156 

alistas sem que se renuncie à qualidade no processo formativo. Finalizadas as manifes-157 

tações, Dra. Gisele Viana (MEC) franqueou a palavra ao secretário executivo eleito que 158 

agradeceu as falas dos conselheiros e colocou-se à disposição para participação das 159 

reuniões dos colegiados e conselhos das entidades representadas na CNRM com vistas 160 

ao aprofundamento das discussões dos temas ora tratados. Passou, em seguida, à or-161 

dem do dia. 2. Aprovação da Ata da 4ª Sessão Ordinária realizada em 17 e 18 de 162 

abril/2024. Dra. Gisele Viana (MEC) arguiu os presentes sobre existência de eventuais 163 

ajustes na ata da 4ª Sessão Ordinária da CNRM de 2024, ocorrida nos dias 17 e 18 de 164 

abril de 2024. Dr. Adnan Neser (CT) questionou sobre a necessidade de se constarem 165 

os nomes dos membros do grupo de trabalho que discutirá a revisão da Matriz de Com-166 

petências de Mastologia. Dra. Gisele Viana (MEC) suspendeu momentaneamente o item 167 

de pauta para conferência e posterior retorno à votação. 3. Aprovação da Ata da 5ª 168 

Sessão Ordinária realizada em 17 e 18 de julho/2024.  Dra. Gisele Viana (MEC) arguiu 169 

os presentes sobre existência de eventuais ajustes na ata da 5ª Sessão Ordinária, ocor-170 

rida nos dias 17 e 18 de julho de 2024. Dr. Francisco Neves (MEC) solicitou inserção de 171 

texto referente ao julgamento do ato autorizativo (protocolo 2022-1862) referente à mu-172 

dança de decisão da plenária. Apresentou o novo texto para deliberação dos presentes, 173 

sendo acatada a inserção. Deliberação: Aprovada, com inserções, a ata da 5ª Sessão 174 

Ordinária, ocorrida nos dias 17 e 18 de julho de 2024. 4. Aprovação da Ata da 1ª Ses-175 

são Extraordinária realizada em 14 de agosto/2024. Dra. Gisele Viana (MEC) arguiu 176 

os presentes sobre existência de eventuais ajustes na ata da 1ª Sessão Extraordinária, 177 

ocorrida em 14 de agosto de 2024. Deliberação: Aprovada a ata da 1ª Sessão Extraor-178 

dinária, ocorrida em 14 de agosto de 2024. 5. Instituição do Grupo de Trabalho (GT) 179 

para análise da Resolução CNRM nº 1/2018 – que dispõe sobre transferência de 180 

médicos residentes nos programas de residência médica no Brasil. Dra. Gisele Vi-181 

ana (MEC) incluiu o item de pauta e passou a palavra à Dra. Alessandra Marqueto 182 
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(Equipe Técnica DDES) que relatou o recebimento de denúncias de residentes médicos 183 

oriundos de instituições que foram descredenciadas sobre o não recebimento da bolsa 184 

de estudos, descumprindo o que rege o artigo terceiro, parágrafo quarto da Resolução 185 

nº 1/2018. Esclareceu que em consulta realizada pela Diretoria de Desenvolvimento da 186 

Educação em Saúde - DDES à Consultoria Jurídica (CONJUR) do MEC, a Diretoria fora 187 

instruída a proceder com a revisão da referida resolução, motivo esse que enseja a cri-188 

ação de grupo de trabalho para providenciar a reforma da norma jurídica, em especial, 189 

os itens relativos ao pagamento de bolsas por parte da instituição descredenciada. Su-190 

geriu, assim, que o grupo seja composto por 6 membros e que, num período de 60 dias, 191 

apresente minuta de nova norma para debate no plenário da CNRM. Dr. Rodrigo Cariri 192 

(SECNRM eleito) reforçou a necessidade de restabelecimento deste debate no âmbito 193 

da CNRM em virtude do posicionamento da CONJUR/MEC. Comentou acreditar ser este 194 

problema circunscrito às instituições privadas e sugeriu que a composição do grupo seja 195 

paritária entre entidades médicas e representantes do governo. Dr. Adnan Neser (CT) 196 

mencionou a ausência de poder punitivo da CNRM quando do descumprimento das nor-197 

mas por ela exaradas, buscando identificar o posicionamento do setor jurídico da DDES 198 

acerca da questão. Alegou a necessidade de revisão integral da resolução, registrando 199 

ser contrário à possibilidade de transferência de médico residente. Dra. Elizabeth Santos 200 

(CT) corroborou fala do Dr. Adnan Neser (CT) sobre a ausência de poder coercitivo da 201 

CNRM para cobrar o cumprimento efetivo de suas resoluções. Em resposta, Dra. Ales-202 

sandra Marqueto (Equipe Técnica DDES) informou posicionamento do STJ e da CON-203 

JUR/MEC esclarecendo que a CNRM extrapolou suas competências ao estabelecer a 204 

determinação da cobrança da bolsa pela instituição descredenciada, uma vez que não 205 

há sustentação legal para justificar o poder coercitivo da CNRM. Seguiu-se debate entre 206 

os conselheiros presentes e, ao término, instituiu-se o grupo de trabalho para revisão da 207 

Resolução CNRM nº 1/2018, que dispõe sobre transferência de médicos residentes nos 208 

programas de residência médica no Brasil, com os seguintes integrantes: Francisco Ne-209 

ves (MEC); Priscilla Azevedo (MS); Denise Herdy (ABEM); Zeliete Zambom (CO-210 

NASEMS); Miguel Batista (ANMR); José Roberto Baratella (FBAM) e  Paulo Fernando 211 

de Souza (CEREM-SP) com assessoramento jurídico realizado pela colaboradora da 212 

DDES, Dra. Alessandra Marqueto. Deliberação: Aprovada a criação do grupo de traba-213 

lho para revisão da Resolução CNRM nº 1/2018, que dispõe sobre transferência de mé-214 

dicos residentes nos programas de residência médica no Brasil, com os seguintes inte-215 

grantes: Francisco Neves (MEC); Priscilla Azevedo (MS); Denise Herdy (ABEM); Zeliete 216 

Zambom (CONASEMS); Miguel Batista (ANMR); José Roberto Baratella (FBAM) e Paulo 217 

Fernando de Souza (CEREM-SP) e com assessoramento jurídico inicial realizado pela 218 
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colaboradora da DDES, Dra. Alessandra Marqueto. Finalizado o item de pauta, Dr. Ro-219 

drigo Cariri (SECNRM eleito) deu início à apreciação dos atos autorizativos. 6. Atos Au-220 

torizativos. O plenário da CNRM realizou a análise dos processos relativos aos extratos 221 

de Atos Autorizativos, sendo, na presente sessão, avaliados 64 atos, dos quais 48 favo-222 

ráveis, 1 favorável com supervisão na modalidade exigência, 1 para restituição à CE-223 

REM, 11 para restituição à instituição e 3 desfavoráveis. Face à nova metodologia de 224 

apreciação de processos por blocos, Dr. Adhemar Figueiredo (FENAM) solicitou que, 225 

para os atos favoráveis, houvesse o desmembramento do bloco por modalidade de apro-226 

vação (credenciamento ou recredenciamento), pleito acatado pelo plenário. Dr. José Ro-227 

berto Baratella (FBAM) registrou não ser favorável, em princípio, à análise em blocos. 228 

Dr. Fernando Tallo (AMB) relatou preocupação com o julgamento de atos autorizativos 229 

em blocos, fazendo registrar em ata o desejo de que o julgamento de credenciamento 230 

provisório não ocorresse dessa maneira. Realizados os registros, seguiu-se a análise 231 

dos atos autorizativos. Finalizados os julgamentos, Dr. Rodrigo Cariri (SECNRM eleito) 232 

deu início à apreciação dos processos de transferências, denúncias, consultas e demais 233 

itens submetidos à análise do plenário. 7. Processos Transferências/ Denúncias/ Con-234 

sultas à CNRM/ PRM em Supervisão/ Reconhecimento de Certificado de PRM cur-235 

sado no Exterior/ Ad Referendum. O plenário da CNRM realizou a análise de proces-236 

sos de inserção e transferência de médico residente, de programas em exigência e dili-237 

gência, bem como consultas e cancelamento de programas de residência tramitados 238 

pelo Sistema Eletrônico de Informações (SEI). Na presente sessão, foram analisados 45 239 

processos, dos quais transferências, 14 denúncias, 5 a supervisões em exigência, 1 a 240 

supervisão em diligência, 1 consulta, 12 certificado no exterior e 4 ad referendum. Sus-241 

pendeu-se momentaneamente o julgamento de processos para encerramento das ativi-242 

dades do dia. Aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro reuni-243 

ram-se, em sessão ordinária por videoconferência, os membros conselheiros da Comis-244 

são Nacional de Residência Médica (CNRM): Gisele Viana Pires (Representante titular 245 

do Ministério da Educação – MEC); Francisco de Assis Rocha Neves (Representante 246 

suplente do Ministério da Educação – MEC; Priscilla Azevedo Souza (Representante su-247 

plente do Ministério da Saúde - MS); Jérzey Timóteo Ribeiro Santos (Representante su-248 

plente do Ministério da Saúde - MS); Aristides Vitorino de Oliveira Neto (Representante 249 

suplente do Ministério da Saúde - MS); Rosuita Fratari Bonito (Representante suplente 250 

da Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares - Ebserh); Hideraldo Luíz Souza Cabeça 251 

(Representante suplente do Conselho Federal de Medicina – CFM); Zeliete Linhares 252 

Leite Zambom (Representante suplente do Conselho Nacional de Secretários Municipais 253 

de Saúde – CONASEMS); Denise Herdy Afonso (Representante titular da Associação 254 

Brasileira de Educação Médica – ABEM); Fernando Sabia Tallo (Representante titular da 255 
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Associação Médica Brasileira – AMB); José Roberto de Souza Baratella (Representante 256 

titular da Federação Brasileira de Academias de Medicina-FBAM); Edmar Fernandes de 257 

Araújo Filho (Representante titular da Federação Médica Brasileira – FMB); Raul Cutait 258 

(Representante titular da Academia Nacional de Medicina – ANM) e Miguel Batista Fer-259 

reira Neto (Representante suplente da Associação Nacional de Médicos Residentes – 260 

ANMR). Presidentes das Comissões Estaduais da Residência Médica: Antônio Fernando 261 

Lages (CEREM-MG); Cyro Mendes (CEREM-MT); Fernando Antônio Pedrosa Fidelis 262 

(CEREM-AL); Gilmar Amorim (CEREM-RN); Juscimar Carneiro Nunes (CEREM-AM); 263 

Lúcia Maiorquin (CEREM-RO); Liana Paula Medeiros de Albuquerque Cavalcante (CE-264 

REM-PE); Luciana Digieri (CEREM-SP); Mauro Shosuka Asato (CEREM-RR); Marta Ro-265 

sal (CEREM-PI); Marcos Antônio Costa Albuquerque (CEREM-SE); Paulo Fernando 266 

Constâncio (CEREM-SP); Rogério Nóbrega (CEREM-DF); Susana Maciel Wuillaume 267 

(CEREM-RJ); Tatiana Menezes Garcia Cordeiro (CEREM-PR) e Tânia Denise Resener 268 

(CEREM-RS); Câmara Técnica: Adnan Neser; Ana Lúcia Teixeira Pinto; Elizabeth San-269 

tos; Jedson dos Santos Nascimento e Maria da Conceição Ribeiro Simões. Convidados: 270 

Paulo Roberto Alves de Pinho e Rodrigo Cariri Chalegre de Almeida. Dra. Gisele Viana 271 

(MEC) deu as boas-vindas aos conselheiros e iniciou o segundo dia de sessão plenária 272 

retomando o julgamento de processos de transferências, denúncias, consultas e demais 273 

itens submetidos à análise do plenário. 8. Processos Transferências/ Denúncias/ Con-274 

sultas à CNRM/ PRM em Supervisão/ Reconhecimento de Certificado de PRM cur-275 

sado no Exterior/ Ad Referendum (continuação). O plenário da CNRM deu continui-276 

dade à análise de processos de inserção e transferência de médico residente, de pro-277 

gramas em exigência e diligência, bem como consultas e cancelamento de programas 278 

de residência tramitados pelo Sistema Eletrônico de Informações (SEI). Finalizado o jul-279 

gamento de processos, Dr. Rodrigo Cariri (SECNRM eleito) retomou a aprovação da Ata 280 

da 4ª Sessão Ordinária realizada em 17 e 18 de abril/2024. 9. Aprovação da Ata da 4ª 281 

Sessão Ordinária realizada em 17 e 18 de abril/2024 (continuação). Em atenção ao 282 

questionamento apresentado no dia anterior pelo Dr. Adnan Neser (CT), Dr. Rodrigo Ca-283 

riri (SECNRM eleito) relatou que, ao recuperar gravação da reunião, observou-se não ter 284 

havido indicação formal de membros para composição do grupo de trabalho que discutirá 285 

a revisão da Matriz de Competências de Mastologia. Submeteu, então, ao plenário a 286 

aprovação da ata da 4ª Sessão Ordinária, sendo aprovada por unanimidade. Delibera-287 

ção: Aprovada a ata da 4ª Sessão Ordinária realizada em 17 e 18 de abril/2024. Finali-288 

zada a aprovação da ata, iniciou-se debate acerca da indicação de integrantes para com-289 

posição do GT para revisão da Matriz de Competências de Mastologia. 10. Extra pauta. 290 

Indicação de integrantes para o GT de Mastologia. Pelo fato de não ter havido indica-291 

ção de integrantes para composição do GT para revisão da Matriz de Competências de 292 
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Mastologia na 4ª Sessão Ordinária realizada em 17 e 18 de abril/2024, Dra. Gisele Viana 293 

(MEC) e Dr. Rodrigo Cariri (SECNRM eleito) propuseram ao plenário deliberar os conse-294 

lheiros para comporem o referido GT, sendo estabelecidos os seguintes integrantes: Dr. 295 

José Roberto Baratella (FBAM), Dra. Denise Herdy (ABEM) e Dr. Fernando Fidellis (CE-296 

REM-AL). Deliberação: Aprovados os nomes que integrarão o GT de revisão da Matriz 297 

de Competências de Mastologia, a saber: Dr. José Roberto Baratella (FBAM), Dra. De-298 

nise Herdy (ABEM) e Dr. Fernando Fidellis (CEREM-AL). Finalizadas as discussões, sem 299 

mais, com os membros conselheiros presentes na reunião plenária, Dra. Gisele Viana 300 

Pires, Conselheira Titular do Ministério da Educação, enalteceu a participação do Secre-301 

tário Executivo eleito, Dr. Rodrigo Cariri, agradeceu o trabalho de todos e deu por encer-302 

rada a sessão e eu, Joana Darc Ferreira Borges, redigi a presente ata. Brasília, 22 de 303 

agosto de 2024. 304 


